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И Д У Щ И Е  В П Е Р Е Д И
Включившись в социали

стическое соревнование в 
честь 63-ей годовщины Ве
ликого Октября, коллектив 
рабочих и инженерно-техни
ческих работников лесопиль
ного цеха Пижемского лес
промхоза, который возглав
ляет начальник цеха ком
мунист Игорь Геннадьевич 
Лучин, план октября по вы- 

. работке пиломатериалов вы
полнил на 120,1 процента, 
или по плану нужно вырабо
тать 4000 кубометров пило
материалов, фактически же 
выработано 4805 кубометров. 
Если план по товарной про-

• дукции был 143800 рублей, 
то сделано на 185500 руб- 
l l  лей, что составляет 129 про
центов.

За десять месяцев план по 
товарной продукции выполнен 
цехом на 119 процентов, 
план по пиломатериалам - -  
на 108,8 процента,' или из. 
плана 49000 кубометров на
пилено 53346 кубометров..

Производительность на од
ного работающего .составила 
за октябрь 127 процентов, за 
десять месяцев 124,1 про
цента. Производительность 
на рамо-смену из плана 25,6 
кубометра составила 34,8 ку
бометра, или 135,9 процента, 
за октябрь, с начала года — 
31,2 кубометра по плану, 
фактически—33,9 кубометра, 
или 108,6 процента.

Можно назвать таких пере
довых рабочих, как рамщики 
М. Е. Бурмистров, Н. И. Ко
лосов, В, П. Гусев, обрезчи-

цы пиломатериала Е. В. Па
кина, Н. А. Сырчина, А. П. 
Ежова, торцовщицы Е. И. 
Клешнива, А. А. Цыбизова, 
3. А. Чистякова, Т. А, Цели- 
щева, сортировщицы пило
материалов А. В. Демина, 
М. И. Епифанова, И, В. Ма
лышева, Р. М. Норкина, на 
подаче 'сырья А. В. Солони
цына, А. И. Бурмистрова, 
Н. Ф. Смирнова, П. Г. Балы- 
бердина и другие.

Первенство среди смен 
держит смена мастера Вя
чеслава Петровича Эргле, 
которая план по пиломате
риалам за 10 месяцев выпол
нила на 110,5 процента, пс 
товарной продукции—на 121 
процент

Е. РУМЯНЦЕВА,
экономист цеха.

Р А Б О Т А Е М  С СЕ МЕ НАМИ
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В колхозе «Малокамен- 
ский» идет подготовка семен
ного зерна яровых культур. 
Полеводы хозяйства намети
ли закончить сортировку 
имеющегося материала к кон
цу текущей недели и засы
лать его на хранение в скла
ды.

Отбор семян яровых куль
тур проводился в колхозе во 
время их уборки. На семен
ные цели отобрали 77 цент
неров ячменя и около 60 
тонн овса нового урожая. До 
полной потребности не хва
тает 100 тонн семян яровых 
культур. Это зерно будет 
приобретено из других рай
онов в обмен на фуражное 
зерно.

Имеются в хозяйстве семе
на переходящего фонда ози
мых культур. Осталось 40 
тонн зерна .яровых с прошло

го года со всхожестью 60 
процентов. Оно также будет 
использовано при весеннем 
севе.

Качество семян, получен
ных от нового урожая, было 
низким. За счет хорошей сор-
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тировки яровых, которая про
водилась дважды, удалось 
получить добротный мате
риал. Районной семенной ла
бораторией было отмечено, что 
семена овса в колхозе хоро
шего качества. Данная оцен
ка — свидетельство того, что 
наши полеводы неплохо пора
ботали на переработке зерна, 
подготовили для весеннего 
сева хороший посевной мате
риал.

Около 10 тонн овса оста
лось пропустить через ворохо- 
очиститель ОВП-20. С осталь
ным зерном эта . работа про
водилась дважды. На уста
новке трудятся Н. П. Плен- 
кин и женщины из полевод
ческой бригады. Обеспечена 
отвозка просортированного 
зерна.

К хранению его подготов
лены помещения. Подобраны 
кладовщики, которые хорошо 
знакомы е этим делом. Во 
второй бригаде за сохран
ность семян отвечает Ф. И. 
Колесникова, в третьей — 
М. А. Момзолова. Отдельные 
партии зерна в их складах 
засыпаны в отсеки, разровне
ны. Теперь уже данный се
менной материал пройдет 
только предпосевную обра
ботку

Г. ЩЕЛКУНОВА,
агроном.

КОНТРАСТЫ
Процент надоенного мо

лока до сданной госу
дарству продукции в кол
хозах и совхозах района колеб
лется в разных размерах. Hai 
1 ноября текущего года товар
ность этого сельскохозяйствен
ного продукта по району соста
вила 79 процентов тогда как 
в пропилом году она "была на 
пять процентов выше.

В разрезе хозяйств наблю
даются довольно-таки разитель
ные контрасты в процентах то
варности сдаваемой продукции. 
Так, колхоз-«Путь Ленина» 
отправил «а молокоприемный 
пункт 6978 центнеров молока 
из 7764 .центнеров полученных. 
Товарность молока составила 
90 процентов. В колхозах 
имени Кирова, «Красная нива», 
«Малокаменский» большая 
часть продукции отправляется 
на маслозавод, меньше молока 
используется на внутрихо
зяйственные нужды.

Иное положение сложилось в 
колхозах имени. Ленина, имени

Свердлова, «Колос», совхозе 
«Прогресс». Товарность молока 
здесь не превышает 80 процен
тов. Это .говорит о том, что 
недостаточно внимания здесь 
уделяют - производству молока, 
его учету, сохранности и реа
лизации.

В. ЕВСТРОПОВ.

НАРТОФЕЛЬ—  

ГОСУДАРСТВУ
В районе закончена закуп

ка картофеля урожая 1980 
года. На 12 ноября план сда
чи этого продукта государст
ву выполнен на 96 процен
тов. Из семи хозяйств, спе
циализирующихся на выра
щивании картофеля, два 
справились с выполнением 
задания государственных за
купок.

Хорошо работал с реали
зацией картофеля государст

ву колхоз «Путь Ленина». 
План он выполнил на 205 
процентов. От сдачи карто
феля хозяйство получило 120 
тысяч рублей денежной вы
ручки. Кроме того, за сверх
плановую продукцию начис
лена надбавка в размере 31,5 
тысячи рублей.

В колхозе имени Тимиря
зева план по продаже клуб
ней выполнен на 103 про
цента.

Населением района пере
выполнено задание на 168 
процентов. Особенно хорошо 
поработали с заготовкой кар
тофеля государству на тер
ритории Одошнурского сель
совета (председатель сельсо
вета П. Ф. Кудрявцев), где 
закуплено картофёля в во
семь раз больше плана.

В Ошминском сельсовете 
план выполнен на 264 про
цента, в Кодочиговском — на 
392 процента, в Тоншаевском 
— на 233 процента.

Р. ОБУХОВА, 
райинопектор государственной 

статистики.

ПЛЕНУМ РАЙКОМА КПСС
Состоялся очередной пле

нум райкома КПСС, который 
рассмотрел два вопроса.

По первому вопросу с до
кладом «Об итогах работы 
октябрьского (1980 г.) Пле
нума ЦК КПСС и задачах 
районной партийной органи
зации по выполнению ■ реше
ний Пленума, положений и 
выводов, содержащихся в 
речи Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Сове 
та СССР тов. Л. И. Брежне
ва» выступил первый секре
тарь райкома КПСС В. А. 
Костров. Он.отметил те поло
жительные моменты, которые 
имеются в решении многих 
вопросов хозяйственного и 
культурного строительства, 
заострил внимание на нере
шенных проблемах. В част-, 
ности, отметил докладчик, са
мого пристального отношения 
требует сельскохозяйственное 
производство. Это и повыше
ние урожайности зерновых й 
кормовых культур, это и жи
вотноводство, которое не мо
жет успешно развиваться без

решения кормовой проблемы.
Резкой критике была 

подвергнута работа отдель
ных отраслей народного хо
зяйства района.

В докладе также были по
ставлены конкретные задачи 
на предстоящий период.

В обсуждении доклада 
участвовали Р. Н. Окунев, 
главный агроном райселъхоз- 
управления, Г. Н. Скрипкин, 
директор Альцевского торфо- 
преДприятия, В. С. Пестов, 
председатель комитета народ
ного контроля, В. А. Овечкин, 
председатель колхоза «Крас
ная нива», В, М. Шалагинов, 
прораб Тоншаевского мелио
ративного участка Хмелевиц- 
кой ПМК, В. Н. Козлов, на
чальник пмо.

По обсужденному вопросу 
принято соответствующее по
становление.

Пленум также обсудил и 
утвердил отчетный доклад 
райкома КПСС XXVI рай
онной партийной конферен
ции, с которым выступил 
первый секретарь райкома 
КПСС В. А. Костров.

Делегат XXVI районной 
партийной конференции

В 1946 году выпускник 
Уренской школы трактори
стов Петр Волков сел за 
штурвал трактора. С этого - 
послевоенного года и нача
лась его трудовая биография 
тракториста, труженика по
лей. Молодость, желание по
знать технику помогли Петру 
быстро усвоить азы работы 
механизатора. Все, что тео
ретически изучил тракторист 

■на курсах, пришлось приме
нить на деле самостоятельно.

Уже классным механиза
тором приехал он в деревню 
Малокаменское, Тринадцать 
лет -работы трактористом да
вали о себе знать. Петр Ва- 
-сильевич мог сесть за штур
вал любого дизеля. Технику 
ему -доверили. Правда, трак
тор был не новый. Пришлось 
подремонтировать, и за рабо
ту.

Этот год для земледельцев 
был особенно тяжелым. Поч
ти всю уборочную страду 
приходилось работать в пло
хих дорожных условиях. 
Большая нагрузка выпала на 
тракторы.

Одним из первых вывел 
свой трактор с прицепным

агрегатом КИР-1,5 на косо
вицу трав Петр Васильевич, 
С каждым днем наращивал 
производительность труда, 
убирая на силос травы с от
веденных участков. Дневную 
норму выработки тракторист 
выполнял ежедневно.

Закончил уборочную стра
ду механизатор тереблением 
льна. И здесь он добился вы
сокой производительности. С 
начала года Петр Васильевич 
Волков произвел всех трак
торных работ на около 1000 
эталонных гектарах. А до 
конца года он намерен уве
личить эту цифру на 200 
эталонных гектаров.

П. В. Волков участвует и 
в общественной работе. Его 
избирали председателем груп
пы народного контроля в кол
хозе. За активную работу на 
этом важном посту он на
гражден именными часами.

Партийная организация хо
зяйства избрала коммуниста 
Петра Васильевича Волкова 
делегатом на XXVI районную 
партийную конференцию.

На снимке: П. В. Волков.
Фото А. Нечаева.

И З В Е Щ Е Н И Е
Тоншаевский райком КПСС извещает, что XXVI рай- 

ij онная партийная конференция состоится 21 ноября в 10 
■ часов утра в районном Доме культуры с повесткой дня:

1. Отчет райкома КПСС.
2. Отчет ревизионной комиссии районной партийной Ti

организации. ;
3. Выборы райкома КПСС. J
4. Выборы ревизионной комиссии.
5. Выборы делегатов на XXV Горьковскую областную 

партийную конференцию.
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ЗАБОТИТЬСЯ О ЖИВОТНОВОДАХ
ВНИМАНИЕ: ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТ

РЕЗЕРВЫ Б Е Р Е Ж Л И В О С Т И
«О работе отдела культу

ры по организации культур
ного обслуживания животно
водов» — такой вопрос рас
смотрен на заседании испол
кома райсовета.

Заслушав и обсудив отчет 
заведующей отделом куль
туры тов. Крючковой А. А. 
исполком районного Совета 
народных депутатов отметил, 
что учреждения культуры 
района под руководством 
партийных организаций со
действуют развитию социали
стического соревнования сре
ди работников животноводст
ва, принимают активное учас-' 
тие в мобилизации их на вы
полнение заданий завершаю
щего года пятилетки; прово
дят разностороннюю массово- 
политическую и культурно- 
воспитательную работу, прив
лекая специалистов сельско
го хозяйства, педагогов, участ
ников художественной само
деятельности.

Для освещения хода со
циалистического соревнова
ния используются средства 
устной и наглядной агитации, 
оформляются лозунги, плака
ты, выпускаются «молнии», 
«боевые листки», бюллетени 
соревнования «Кто сегодня 
впереди». Для животноводов 
организуются выступления 
агитбригад, проводятся кон
церты, тематические вечера, 
вечера чествования. В честь

победителей социалистичес
кого соревнования поднима
ются флаги трудовой славы, 
организуются огоньки, вечера 
отдыха.

Главный недостаток в ра
боте многих клубов и биб
лиотек с животноводами — 
слабое воздействие на людей 
из-за невысокого идейно- 
художественного уровня про
водимых мероприятий, бед
ности форм работы.

Планирование работы с 
животноводами ведется фор
мально, не всегда учитыва
ются запросы работников 
ферм. Мероприятия прово
дятся не систематически.

Во многих красных угол
ках молочнотоварных ферм 
отсутствует всякая наглядная 
агитация.

Исполком райсовета ут
вердил план культурно-мас
совых мероприятий учрежде
ний культуры района по об
служиванию животноводов на 
1980—1981 годы и потребо
вал его выполнения.

Учреждениям культуры 
района предложено всеми 
формами и методами клубной 
и библиотечной работы шире 
пропагандировать ход социа
листического соревнования 
работников животноводства. 
Регулярно проводить обнов
ление наглядной агитации в 
красных уголках.

Автоклубам совместно с 
торгующими организациями, 
медицинскими работниками и 
работниками службы быта 
активнее участвовать в орга
низации агиткультпоездов 
для разностороннего куль
турно-бытового обслуживания 
животноводов. Внедрить в 
практику работы с животно
водами проведение «Дней 
культуры на ферме» с тща
тельно продуманной про
граммой.

Отделу культуры обеспе
чить контроль за качеством 
культурно - просветительных 
мероприятий, концертов ху
дожественной самодеятель
ности для животноводов. По
высить эмоциональность и 
действенность всей клубной 
и библиотечной работы.

Председателям сельских и 
поселковых Советов рассмат
ривать красный уголок на 
ферме как филиал стацио
нарного клуба. Выносить на 
обсуждение исполкомов сель
ских^ и поселковых Советов 
вопросы работы культпросвет- 
учреждений с животновода
ми, оказывать практическую 
помощь в улучшении усло
вий работы и отдыха в крас
ных уголках ■ молочнотовар
ных ферм.

Контроль за исполнением 
настоящего решения возло
жить на отдел культуры рай
исполкома А .. А. Крючкову.БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ ЗИМОВКЕ

Исполком районного Совета 
народных депутатов рассмотрел 
вопрос «О ходе зимовки скота 
в колхозе «Малокаменский» и 
совхозе «Прогресс». В обеих хо
зяйствах имеющиеся возмож
ности в развитии животновод
ства и продажи продуктов жи
вотноводства используют
ся не в полной мере. Низкий 
уровень производства продук
тов животноводства является 
результатом неудовлетворитель
ного использования резервов 
по укреплению кормовой базы, 
Повышения продуктивности 
животных и качества произво
димой продукции. Производство 
молока к уровню прошлого го
да в колхозе «Малокаменский» 
снижено «а 73 тонны, в совхо
зе «Прогресс»—на 138 тонн. 
Средний надой молока, на одну 
корову в колхозе «Малокамен
ский» снизился на 93 килограм
ма, совхозе «Прогресс»—на

294 килограмма. Закупки мо
лока в обеих хозяйствах не 
выполнены.

В зимовку оба хозяйства 
вступили неподготовленными, 
в частности, в совхозе «Прог
ресс» и цолхозе «Малокамен
ский» не хватает грубых кор
мов. В обеих хозяйствах корма 
к скармливанию практичес
ки не готовятся, не . измельча
ются, не сдабриваются и не за
париваются.

Исполком, районного Совета 
обязал председателя колхоза. 
«Малока|менский» тов. Еветро- 
нова М. И. и директора совхо
за «Прогресс» тов. Чикишеву 
А. П. устранить имеющиеся в 
организации зимовки скота не
достатки, для чего:

— пустить в эксплуатацию 
имеющееся оборудование для 
подготовки кормов к скармли
ванию;

— взять на строгий учет все 
имеющиеся корма, расход про

изводить только с веса по ус
тановленным нормам;

— завезти недостающее ко
личество грубых кормов из-за 
пределов области и района.

Производственному объедине
нию райсельхозтехника ока
зать практическую помощь в 
устройстве кормового транс
портера в колхозе «Малокамен
ский». '

Ежемесячно подводить итоги 
работы животноводов, прово
дить зоотехническую и ветери
нарную учебу, ' оборудовать 
на всех фермах комнаты отды
ха. Разработать и применять 
меры морального и материаль
ного поощрения за результаты 
труда животноводов.

Исполкомам сельских и по
селковых Советов принять до
полнительные меры по увеличе
нию производства продуктов 
животноводства, выполнению 
государственных планов прода
жи мяса, молока, шерсти.

Избежать лишних затрат 
при транспортировке и сохра
нить качество грубых кормов 
сумели в волгоградском сов
хозе «Россия», опыт которо
го стал примером для всех 
других хозяйств Николаев
ского района.

Надежные хранилища для 
кормов в совхозе называют 
токами. В отличие от зерно
вых они действуют с большой 
нагрузкой круглый год. И в 
этом сезоне механизаторы 
специализированногсг цеха 
кормопроизводства сумели 
управиться с доставкой со
ломы с полей до наступле
ния осенней распутицы.

Все три комплексных зве
на специализированного цеха 
—на хозрасчете. Их работа 
оценивается по конечной про
дукции, т. е. в зависимости 
от количества и качества 
продукции, которую они сда
ют в «закрома».

Хранилища кормов — 
сооружения простые и боль
ших затрат не потребовали. 
На каждом из отделений ого
родили территорию вблизи 
ферм. Здесь установлены 
механизмы, необходимые для 
заготовки кормов, хранятся 
все запасы сена, соломы, 
другие виды зимних припа
сов. Строгий учет поступле
ния и расхода их, хорошие 
условия хранения дают нема
лый эффект. Нынче в хозяй
стве почти все корма по ка
честву соответствуют перво
му классу. А при скромном 
урожае, полученном в небла
гоприятных погодных усло
виях минувшего лета, это 
имеет особое значение. Учет

Каждые восемь минут с 
конвейеров Фрунзенского за
вода сельскохозяйственного 
машиностроения имени М. В. 
Фрунзе сходит новый пресс- 
подборщик. В завершающем 
году десятой пятилетки сель
ским труженикам будет от
правлено более 31 тысячи 
машин для заготовки кормов.

На снимке: рулонный
пресс-подборщик ПРП-1,6, 
выпускаемый заводом, в ра
боте.

Фото Е. Шлея.
(Фотохроника ТАСС).

помогает воспитывать у  жи
вотноводов хозяйское, береж
ливое отношение к кормам. 
Так что забота о них —оди
наковая во всех звеньях кон
вейера 'от поля и до фермы. 
Добиться этого позволили 
именно централизованные 
хранилища.

Из хранилищ строго по 
рациону отпускаются ежед
невные «пайки» для каждой 
из ферм. Туговато нынче в 
хозяйстве с концентратами.
Но это, судя по урожаю зер
новых, предвидели заранее и 
заготовили на 200 тонн боль
ше гранул. Так что питатель
ные смеси, приготовленные 
в кормоцехах с- гранулами 
травяной муки, другими до
бавками, отличаются высоким 
качеством. Такое использо
вание кормов, как подсчитали 
специалисты, позволяет эко
номить до 15 процентов при
пасов.

Опыт совхоза «Россия» 
доказывает, что и при скром
ных запасах кормов можно 
значительно повысить эффек--" 
тивность их использования.

Поставленные перед тру
жениками села октябрьским 
(1980 г.) Пленумом ЦК*”4, 
КПСС задачи дальнейшего4 
роста, продукции животновод- м  
ства требуют прежде всего 
укрепления кормовой базы.
И одним из резервов ее, как 
доказали труженики совхоза 
«Россия», является повсед
невная забота о хранении и 
рациональном использовании 
кормов.

И. БИРЮКОВА,
корр. ТАСС.

Волгоград.

Улучшать условия труда
Профсоюзным комитетам 

предоставлены большие пра
ва в области контроля за 
соблюдением трудового за
конодательства, состоянием 
охраны труда,- техники безо
пасности и промышленной 
санитарии. Профсоюзные ор
ганизации призваны доби
ваться от руководителей осу
ществления намеченных мер 
по дальнейшему оздоровле
нию и облегчению условий 
труда.

Работу по контролю за 
соблюдением трудового зако
нодательства, норм техники 
безопасности профсоюзные 
комитеты осуществляют с по
мощью комиссии и общест
венных инспекторов охраны 
труда. Согласно положению, 
утвержденному Президиумом 
ВЦСПС, комиссия охраны 
труда ведет работу в соот
ветствии плана работы проф
союзного комитета.

Большая работа по улуч

шению условий труда прово
дилась в этом году в колхо
зах «Малокаменский», имени 
Ленина, имени Тимирязева. 
Строятся животноводческие 
помещения, свинарники, ко
шары, коровники, произво

дится капитальный ремонт 
помещений, поступает в кол
хозы более совершенная тех
ника, и все это направлено 
на улучшение условий труда. 
На состоявшихся отчетно- 
выборных профсоюзных соб
раниях выступающие меха
низаторы отмечали улучше
ние условий труда механиза
торов — значит, правления 
колхозов много делают в

этой области.
Однако резкой критике 

подвергалась бесхозяйствен
ность в содержании гаражей. 
Гаражи должны быть теплы
ми, чистыми, уютными, позво
ляющими вести уход за ма

шинами й производить - ре
монт,

В гаражах совершенно от
сутствует всякий надзор, и 
они оказались запущенными, 
захламленными, отсутствует 
всякая элементарная сани
тарная культура, холодно.

Работники животноводчес
ких ферм в ремонте помеще
ний, строительстве новых 
помещений видят большую

заботу о росте производства 
продуктов сельского хозяйст
ва, мяса, молока, яиц, шерсти 
и др.

Для успешного проведе
ния зимовки скота необходи
мо закончить ремонт поме

щений, отремонтировать все, 
чтобы были все удобства для 
скота и для работы живот
новодов. Задерживающийся 
ремонт сдерживает организа
цию прогулок для скота и 
других работ, необходимых 
для правильного кормления 
и содержания.

Работники ферм много го
ворили о ремонте красных 
уголков, о создании тепла и

уюта, необходимого для от
дыха и проведения занятий.

Очень жаль, что отдельные 
руководители не понимают 
значения занятий в школах 
передового опыта, школах 
коммунистического труда, 
влияния занятий на произ
водственные процессы живот
новодческих ферм и работы 
механизаторов.

Создание условий труда 
работникам полей и ферм— 
основная задача руководите
лей всех степеней, специали
стов сельского хозяйства и 
всего коллектива.

Рост производства продук
тов сельского хозяйства воз
можен при повседневном рос
те культуры земледелия, жи
вотноводства, укреплении 
дисциплины и совершенство
вании организации труда.

Н. МИХАЛИЦЫН, 
председатель райкома 
профсоюза работников 

сельского хозяйства.

П Р О Ф С О Ю З Н А Я  Ж И З Н Ь :  О Т Ч Е Т Ы  И В Ы Б О Р Ы
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Наша комсомольская орга
низация насчитывает 12 че
ловек. Пока численность ее 
небольшая, но это не говорит 
о том, Нто у нас нет моло
дежи. Молодежи в колхозе 
много, но работе с нею не 
уделялось достаточного вни
мания. В целом наша орга
низация дружная, каждый 
полностью отвечает за пору
ченное ему дело. Для многих 
комсомольцев этот год стал 
первым трудовым годом, и 
надо сказать, что ребята ус
пешно справились с поручен
ной работой.

С хорошей стороны заре
комендовали себя ребята, 
окончившие СПТУ. Так, на 
уборке картофеля отлично 
поработал С. Поплаухин, с 
раннего утра и до позднего 
вечера трудился он на трак
торе с картофелекопалкой. 
Не отставали и его товарищи- 
комсомольцы В Маковеев, 
В. Мухачев. На отвозке зер- 

 ̂ на и картофеля славно по
работали В. Загудаев, Ю. Ку
кушкин. Свой ударный труд 
комсомольцы нашего колхоза 
посвящают XXVI съезду 
партии.

За отчетный период была 
проведена определенная ра
бота. Было организовано

пять комсомольских собра* 
ний, выбран пост комсомоль
ского прожектора, решались 
вопросы о заготовке кормов. 
Большую работу проделала 
группа «комсомольского про
жектора» и редколлегии. Шта
бом «КП» выпущено 48 
«боевых листков» и «мол
ний». В них критиковались 
недисциплинированные и не
радивые. «Молнии» выпуска
лись в стихотворной форме, 
что очень заинтересовало ра
ботников колхоза. Большая 
заслуга в этом начальника 
штаба «КП» А, Соломиной.

Силами комсомольцев были 
подготовлены два концерта, 
проведен вечер отдыха к Дню 
работников сельского хозяй
ства. Участие в художествен
ной самодеятельности ос
ложняется тем, что у нас нет 
своего заведующего клубом, 
некому организовать моло
дежь. По поводу работы клу
ба мы не раз обращались к 
секретарю партийной органи
зации, но вот уже в течение 
семи месяцев нет никаких 
изменений. Отсутствие культ
работника сказывается на 
проведении досуга нашей 
молодежи. Если к . работе 
комсомольцы нашей органи
зации относятся со всей серь

езностью, то в свободное от 
работы время молодежи за
няться нечем. Нередки слу
чаи пьянства. Часть комсо
мольцев не имеет среднего 
образования. Необходимо 
сделать так, чтобы они за
кончили среднюю школу.

Совсем никакого внимания 
у нас в колхозе не уделяется 
спорту. Если в колхозах име
ни Кирова, имени Свердлова 
и других существуют сбор
ные колхоза по лыжам и лег

кой атлетике, то в нашем 
колхозе никакой спортивной 
работы не ведется, хотя же
лающие заниматься есть. Мы 
думаем, что правление колхо
за и партийная организация 
выделят средства на покупку 
спортинвентаря.

Перед комсомольской ор
ганизацией стоят большие 
задачи, колхоз наш передо
вой, нужно добиваться того, 
чтобы и наша комсомольская 
организация стала передовой, 
А для этого нужно умножать 
наши ряды, добросовестно 
трудиться, крепить дисципли
ну труда, проводить большую 
общественную работу

В. ВТЮРИНА, 
секретарь комсомольской 

организации колхоза 
«Путь Ленина».ЕСТЬ ДОЛЯ НАШЕГО ТРУДА

Отчеты и выборы всегда были 
событием большого значения в 
жизни комсомола,. Отчеты и 
выборы—это своеобразный от
чет комсомола перед партией 
о том, как конкретно участву
ет комсомол в решении проб
лем коммунистического воспи
тания молодежи, в ключевых 
экономических и социальных 

! вопросах строительства комму
низма в нашей стране, выдви
нутых XXV съездом КПСС. В 
настоящее время отчеты и вы
боры комсомола проходят в 
в знаменательное время, в пе
риод подготовки к встрече 
XXVI съезда партии. Борьба 
за выполнение планов пятилет
ки сегодня—это борьба за ус
пешное выполнение ' планов ре
шающего 1980 года. Сегодня 
главный отклик народа направ
лен на успешное решение за- 
дагч, стоящих перед организа
циями. В стране широко раз
вернуто социалистическое со
ревнование, в котором участ
вуют :все советские люди.

Коллектив райпо, в котором 
работаем мы, комсомольцы, 
участвует во всесоюзном социа
листическом соревновании. 
Успех, который достигнут кол
лективом работников райпо, 
это и наш успех. Комсомоль
ская организация райпо боль
шая, на сегодня насчитывается 
116 комсомольцев. Это большая 
армия, и трудится молодежь 
на разных участках: в торгов
ле, на заготовках, на транспор
те, в общественном питании. 
Все они участвуют в движении 
за коммунистическое отношение 
К труду, имеют свои личные 
обязательства. Большинство 
комсомольцев —добросовестные 
труженики, их труд не остает
ся незамеченным. Это ком
сомольский коллектив магазина 
«хозтовары» поселка Тоншаево. 
Они успешно завершили деся
тую пятилетку 19 октября. 
Нужно отметить комсомольско- 
молодежный коллектив магази
на «сельхозпродукты», которым

руководит наставник молодежи 
Н. А. Гребнева. В этом коллек
тиве отлично трудится ком
сомолка Т. Клешнина, которая 
пользуется уважением среди 
покупателей. Повара Т. Курен- 
нова, А. Секерина, Л. Мокей- 
кина, Л. Никонова стремятся 
к тому, чтобы их блюда были 
качественно (приготовлены и 
красиво оформлены. Р. Мама
ева, продавец магазина «хлеб», 
после окончания кооперативно
го училища успела поработать 
в трех магазинах, и везде ее 
труд оценяется положительно. 
Она тоже в этом году поступи
ла заочно в кооперативный 
техникум. Свои обязательства 
Роза выполняет. Софья На- 
биулина, продавец гастронома, 
групкомсорг розничного пред
приятия, проводит определен
ную работу с членами ВЛКСМ.
A. Опарина, В. Степушева —% 
доярки коопхоза, Н. Русаков,
B. Ендерев механизаторы
коопхоза, и многие-многие дру
гие, которые, не считаясь с ра
бочим временем, вносят свои 
вклад, чтобы успешно решить 
задачи,,стоящие перед коопера
цией. Труд наших комсомоль
цев оценивается правлением 
райпо, райкомом профсоюза, 
парторганизацией, райкомом 
ВЛКСМ. За I полугодие 1980 
года по итогам выполнения 
социалистических обязательств 
среди торговых работников об
ласти наша комсомольская 
организация заняла второе 
место. В честь 110-й годовщины 
со дня рождения В. И. Ленина 
были награждены Почетными 
грамотами и значком «Гварде
ец пятилетки» девять комсо
мольцев, Среди них А. Клешни
на, Т. Клешнина, Н. Дмитриева 
—продавцы магазина «сельхоз
продукты», В. Пакичева, Н. Дво- 
рянкина — продавцы коол- 
универмага. Наши комсомольцы 
не только трудятся в производ
ственной сфере, но и оказы
вают помощь подшефному сов
хозу «Вякшенерский» в убор

ке сена, льна, в заготовке ве
точного корма. Помогают кол
хозу «Путь "Ленина» в уборке 
и переборке картофеля. 
Активно участвуют в проведе
нии субботников по благоуст
ройству поселка Тоншаево. 
Принимают активное участие 
в общественной жизни органи
зации: неоднократно обслужи
вали конференции, совещания, 
проводимые в районе. Однако 
наряду с достигнутыми резуль
татами, ;в нашей работе есть 
много недостатков. Ка|ждый 
год в наш коллектив приходит 
молодежь, комсомольцы. Это 
в большинстве выпускники про
фессиональных технических 
училищ, техникумов. С ними у 
нас часто никакой работы не 
проводится, на учет они часто не 
встают. Мало у нас выпускает
ся стенгазет, они были выпу
щены только к праздникам, а 
«комсомольский прожектор» 
также бездействовал. Намеча
лось у нас проведение темати
ческих вечеров, диспутов, мо
лодежных огоньков, но ничего 
не было проведено. Конечно, в 
этом тблько наша вина, мы 
должны проявлять активность 
в проведении всех мероприятий. 
Не все комсомольцы, имеющие 
неполное среднее образова
ние, учатся в школе рабочей 
молодежи. Имеется в нашем 
коллективе и несоюзная моло
дежь, с которой никакой рабо
ты не проводится. Вновь из
бранному комитету комсо ■ 
мола надо обратить внимание 
на работу всей комсомольской 
организации. Достичь такого 
уровня сознания, чтоб сами 
комсомольцы предлагали коми
тету комсомола мероприятия. 
Я уверена, что наши комсомоль
цы продолжат свое социалисти
ческое соревнование и достой
но встретят XXVI съезд КПСС 
новыми трудовыми успе
хами.

А. ВАТАГИНА.

Период хранения многих ви
дов сельскохозяйственных ма
шин достигает порой 95 . про
центов календарного времени, 
поэтому особое внимание в 
этом случае уделяется ее хра
нению. Для повышения сроков 
службы техники и улучшения 
условий труда в совхозе «По- 
лиотделец» Вологодской об
ласти построен машинный двор.

Машинный двор разделен на 
три участка:- ремонта и техни
ческого обслуживания машин
но-тракторного парка, стоянки 
тракторов и автомобилей, дли
тельного хранения техники. 
Большое значение в хозяйстве 
придают защите техники от 
коррозии.

За сохранность техники, по
рядок на машинном дворе и 
подготовку сельхозмашин к 
полевым работам отвечает за
ведующий машинным двором. 
В его распоряжении находится 
бригада слесарей, которая вы
полняет сложные операции по 
подготовке машин к хранению 
и ведет ремонт прицепной 
техники.

Правильно. организованное 
хранение, своевременный ре
монт1, техническое обслужива
ние позволили хозяйству зна
чительно улучшить использо
вание техники и сократить зат
раты на ее содержание.

КРЫТАЯ СТОЯНКА ДЛЯ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ 

ТЕХНИКИ

Срок хранения многих видов 
сельскохозяйственных машин 
составляет 95 % календарного 
времени, поэтому особое вни
мание уделяется ее хранению. 
Для повышения сроков службы 
техники и улучшения условий 
труда в одном из хозяйств 
Марийской АССР построена 
крытая стоянка для сложных 
■сельскохозяйственных машин, 
где проводится ремонт, тех
ническое обслуживание и хра
нение комбайнов в осенне- 
зимний период.

Стоянка—одноэтажное поме
щение размером в осях 66X18 м.

Правильно , организованное 
хранение, своевременный ре
монт и техническое обслужива
ние позволили хозяйству зна
чительно улучшить использо
вание и сохранность сложной 
сельскохозяйственной техники 
н сократить затраты на ее со
держание.

ПРИМЕНЕНИЕ ВОДНО-,ВОС
КОВЫХ ДИСПЕРСИЙ ДЛЯ 
ЗАЩИТЫ ОТ КОРРОЗИИ И 
СТАРЕНИЯ НАРУЖНЫХ ПО
ВЕРХНОСТЕЙ Д Е ТА Л Е Й  
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ 

ТЕХНИКИ

Из-за сезонности иопользо- ‘ 
вания большинство сельскохо
зяйственных машин и орудий 
находится на длительном хра
нении на открытых площадках, 
где они подвергаются воздейст
вию атмосферных осадков, пы
ли, солнечной радиации, ветро-• 
снежных нагрузок и колеба
ниям температуры в значитель
ном диапазоне. При этом за
щитные лакокрасочные покры
тия подвергаются старению, 
выветриванию, поверхности ра
бочих органов и других неза
щищенных металлических де
талей подвергаются коррозион
ному разрушению, резинотек
стильные изделия теряют элас
тичность и растрескиваются, 
то есть происходит износ тех
ники от неупотребления.

Наиболее прогрессивным спо
собом консервации сельскохо
зяйственной техники являет
ся применение водно-восковых 

i  дисперсий. При этом отпадает 
необходимость в использовании 
ящиков, чехлов и других ма
териалов, применяемых для 
консервации и упаковки различ
ных изделий.

При необходимости защитную 
водно-восковую дисперсию, на
несенную на поверхность дета
лей машин, можно удалить 
при помощи щетки или струей 
горячей воды пароводоструйных 
очистителей ОМ-3360, ОМ-4908, 
ОМ-4895.

Защитны© водно-восковые 
дисперсии не рекомендуется 
хранить в открытых сосудах, 
емкости с -составом должны 
быть плотно закрыты. Склад 
для их хранения должен быть 
отапливаемым и иметь темпе
ратуру не ниже +5°С.

Перед употреблением состава 
после длительного хранения 
илж транспортировки его 
следует тщательно перемешать, 
так как возможно частичное 
расслоение дисперсии.

Более подробную информа
цию можно получить в Горь
ковском центре ' научно-техни
ческой информации и пропаган
ды по адресу: 603600, г. Горь
кий, ул. Студеная, 8, ЦНТИ.

Телефон: 42-75-53.
И. БЕРЕЛЬКОВСКИЙ, 

редактор ЦНТИ.

Москва. На ВДНХ СССР состоялось чествование тружени
ков полей и ферм — победителей социалистического соревно
вания. Им были вручены дипломы почета ВДНХ СССР и ор
дера на автомобили «Москвич», которыми выставкой премиро
вал наиболее отличившихся.

На снимке: после награждения. Слева направо: чабан из 
Молдавии И. Шербан, механизатор из Чувашии С. Соснов- 
ский, доярка из Крымской области Н. Себрук, животновод из 
Омской области В. Новоселов и механизатор с Курганщины 
П,. Сазонов.

Фото В, Созинова, ’ (Фотохроника ТАСС),
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Р А Б О Ч Е Е  М Е С Т О  
Ш К О Л Ь Н И К А

Художники, модельеры, 
врачи и инженеры постоянно 
думают о том, чтобы рабочее 
место каждого специалиста 
было удобным и красивым. 
У художника, например, 
должны быть под рукой и 
кисти, и баночки с водой, и 
краски. Таким же организо
ванным должно быть и рабо
чее место школьника, Где он 
занимается, где готовит уро
ки.

Врачи' считают, что от раз
меров рабочего места, вернее, 
от соответствия их росту, за
висит осанка. А разве роди
телям безразлично, будет ли 
ребенок стройным или суту
лым. Неправильная осанка— 
это не только плохая фигура. 
При неправильной осанке 
легко развиваются заболева
ния легких, сердца, желудка 
и других органов. Прежде 
всего нужно позаботиться, 
чтобы рабочее место ребенка 
было удобным, светлым, нуж
но, чтобы стол и стул соот
ветствовали росту ребенка. 
Сделать мебель удобной вам 
поможет таблица,
Рост ребенка Размер мебели
,в см.

Высота Высота
стула. стола.

110 — 130 32 54
130—145 36 60
145 — 160 40 ' 66
160—175 44 72
выше 175 48 78

Измерьте рост вашего ре
бенка в обуви, теперь посмот
рите на таблицу, соответст
вуют ли размеры стола и. 
стула. Низковат стол, под
бейте на ножки дощечки.

Если высок стол, подложите 
на сиденье стула стопку книг, 
старых журналов. Ноги 
должны быть согнуты под 
прямым углом, если не до
стают до "пола — подставьте 
.цкамеечку, ящик. Подогнать 
мебель к росту — это пол
дела. Гораздо больше упор
ства и настойчивости нужно, 
чтобы научить ребенка си
деть прямо, не нагибаясь 
низко над . тетрадкой или 
книгой, не упираясь грудью 
в край стола.

Необходимо постоянно сле
дить, чтобы расстояние от 
глаз до книги, тетради было 
не менее 30 сантиметров. 
Это расстояние легко опре
делить, если поставить руку 
локтем на парту так, чтобы 
кончики пальцем касались 
угла глаза. Расстояние меж
ду грудью и столом или пар
той контролировалось с по
мощью руки, она должна 
свободно умещаться между 
краем стола и грудью. Чтобы 
сохранить хорошее зрение, 
стол нужно поставить около 
окна (слева или перед окном). 
При приготовлении уроков з 
вечернее время пользоваться 
настольной лампой с абажу
ром, который загораживает 
слепящую глаза нить лампоч
ки. Мощность лампочки 50— 
65 ватт. Ну и у кого плохое 
зрение и выписаны очки, не
обходимо требовать и роди
телям, и учителям, чтобы ре
бенок во время работы поль
зовался очками.

В. МАКОВЕЕВА,
медицийокий фельдшер 

Тоншаевской школы.

ЧЕРЕМОШ СТАНЕТ БОГАЧЕ
Лишь на фотографиях и в 

кинокадрах можно ’ увидеть 
теперь лесосплав в Карпатах 
—смельчакоц-бокорашей на 

плотах, бешено мчащихся по 
бурному Черемошу. Экзоти
ческая профессия плотогона, 
воспетая поэтами и художни
ками, ушла в прошлое.

Лесосплав на карпатских 
реках возник еще в старину. 
По Черемошу, Путилке, Пру
ту’ мчались плоты, ведомые 
гуцулами-бокорашами. «Про
гулка» на связках бревен, не
сущихся между скал со ско
ростью 50—70 километров в 
час, даже для опытных пло
тогонов порой заканчивалась 
трагически.

В последние десятилетия 
благодаря организации спе
циальных аварийных служб, 
постов контроля за Соблюде
нием техники безопасности и 
другим мероприятиям уда
лось исключить несчастные 
случаи на сплавных трассах. 
А чтобы сохранить и приум
ножить богатства горных 
рек, были резко . сокращены 
масштабы транспортировки 
по ним древесины. Поэтому 
в последние годы картину 
лесосплава могли наблюдать 
только туристы, да и то— в 
отдельные дни лета и осени 
и лишь на реке Черемош.

Однако, как показали ис
следования ученых Черно
вицкого университета, даже

незначительные объемы спла
ва не остаются без последст
вий для обитателей горных 
речушек. В первую очередь 
страдае? форель, которая 
обычно облюбовывает для 
нереста быстрые, изобилую
щие частыми перепадами по
токи. Учитывая рекоменда
ции специалистов, плотогоны 
Черновицкой области без ко
лебаний решили сменить 
профессию.

Администрация Путильско- 
го лесокомбината, по Инициа
тиве которой было принято 
такое решение, позаботилась 
о подготовке к работе по- 
новому. Лесные хозяйства 
обеспечили необходимым ко
личеством автотранспорта. 
Перевозки древесины таким 
способом оказались не только 
безопаснее, но экономически 
выгоднее. Заблаговременно 
подумали также о переквали
фикации бо.корашей. Они, не 

-прерывая ~ трудового стажа, 
работают теперь лесниками, 
краснодеревщиками, тракто
ристами или шоферами.

«Безработным» остался 
лишь старый труженик — 
река Черемош. Но именно 
благодаря этому она скоро 
станет еще богаче и привле
кательнее, как и вся природа 
вечнозеленых Карпат,

С. КАШТАЛЯНЧИК, 
корр. ТАСС.

Черновцы.

ПЕРЕВЕДЕМ НА ЧАС
На исходе суток перед 1 апреля 1981 года Кремлев

ские куранты, как всегда, отсчитают 12 ударов. Однако 
по радио прозвучит объявление: сейчас в столице нашей 
Родины — Москве час ночи. Минутные стрелки всех ча
сов страны сделают вокруг своей оси по одному холосто
му обороту. Тем самым время будет подвинуто на час 
вперед. С этого момента в стране дважды в течение года 
стрелки будут переводиться на Один час: весной — вперед, 
а осенью, с 1 октября, назад.

, Смысл нововведения за
ключается в том, чтобы «вы
кроить» дополнительный час 
в светлое время суток и та
ким образом более рацио
нально использовать утрен
ний свет. Напомню, что и 
сегодня мы живем по так на
зываемому декретному вре
мени (поясное время плюс 
1 час), которое было введено 
в СССР в 1930 году. Таким 
образом, с 1 апреля границы 
суток в нашей стране будут 
сдвинуты по отношению ко 
времени часового пояса на 
два часа. Но стоит ли, как 
говорится, игра свеч? Что 
это даст народному хозяйству 
и населению?

— Безусловно, стоит,—от
вечает на этот вопрос пред
седатель . Государственной 
комиссии единого времени и 
эталонных частот СССР, 
председатель Госстандарта 
СССР - доктор .технических 
наук В, В. Бойцов. —С 1975 
года наша комиссия совмест
но с ВЦСПС и рядом ми
нистерств и ведомств провела 
комплексное исследование по 
определению наиболее выгод

ного варианта исчисления 
времени в стране. В этой ра
боте участвовали энергетики, 
транспортники, медики, со
циологи. Проект предложений 
был разослан в республики, 
края, области, райисполкомы 
многих городов. Был учтен 
опыт других стран. Рацио
нальное использование так 
называемого летнего времени 
в других странах приносит 
ряд выгод. Так, в нашей 
стране по расчетам специа
листов продление светлого 
времени суток, а следова
тельно, сокращение времени 
электрического освещения 
позволит ежегодно экономить 
более 2,5 миллиарда кило
ватт-часов электроэнергии. 
Выгодно нововведение и для 
населения. Никаких неудобств 
в повседневную жизнь людей 
оно не внесет. Все виды тран
спорта, междугородная теле
фонная и телеграфная связь 
будут раббтат'ь, как и сейчас, 
по московскому времени. На
селение получит возмож
ность лучше организовать 
свой досуг.

ВПЕРЕД
— Но если таким простым 

путем можно добиться столь 
ощутимого эффекта, почему 
же одним разом не перевести 
стрелки часов на несколько 
оборотов? То есть, «выиг
рать» не один час светлого 
времени, а сразу несколько?

— Пик эффективности, как 
показали исследования, при
ходится именно на тот поря
док исчисления времени, ко
торый вводится. При этом 
следует отметить, что дело 
не только в экономической 
стороне вопроса. Необходимо 
■упорядочить исчисление вре
мени в различных часовых 
поясах страны. За последние 
Годы произошли существен
ные изменения в администра
тивно-территориальном деле
ния страны. В ряде автоном
ных республик, а также в 
отдельных краях и областях 
местные органы, стремясь 
быть ближе к московскому 
времени, не придерживались 
декретного времени, введен
ного в 1930 году. Так, в Ар
хангельской области или Та
тарии, расположенных в тре
тьем часовом поясе; - пользу
ются временем второго мос
ковского пояса. Поэтому ре
шено, что в областях-«нару- 
шителях» стрелки будут пе
реводиться на час назад не с 
будущего года, а с 1 октября 
1982 года. Это необходимо 
для восстановления - границ 
часовых поясов.

Р. ДАНЕЛЯН.

Общественными инструк
торами по физкультурно- 
оздоровительной работе ста
ли в межколхозном объеди
нении по производству кор
мов «1 мая» девять выпуск
ников средней * школы села 
Болотино. Все они — воспи
танники школьного спортив
ного клуба «Олимпийские 
надежды». В нем под руко
водством тренеров-обществбн- 
ников школьники не только 
тренируются, но и знакомят
ся с организацией спортивной 
работы на селе, основами 
педагогики. Полученные зна
ния они закрепляют на прак
тических занятиях во время 
стажировок в хозяйствах и 
на предприятиях.

Создание клуба «Олим

пийские надежды» было пре
дусмотрено планом физкуль
турно-оздоровительной рабо
ты среди молодежи, разрабо
танным партийной организа
цией объединения и сельским 
спортколлективом на десятую 
пятилетку. Наставники-тре
неры стремятся воспитывать 
в ребятах коллективизм, нас
тойчивость, трудолюбие.

Школьники, добившиеся 
наилучших результатов и в 
учебе и в спорте, получают 
право заниматься наряду со 
взрослыми в секциях сель
ского спортколлектива. Им 
доверяют защищать спортив
ную честь села, объединения, 
района, j

Ежегодно в ряды труже
ников объединения вливают

ся десятки выпускников шко
лы, получивших не только 
прочные знания, но и хоро
шую физическую закалку. 
Крепкие, выносливые, ребята 
легко переносят нагрузки 
настоящего. производства, 
быстро осваивают профессии.

Стремясь воспитать здоро
вую смену, хозяйство забо
тится о развитии спортивной 
базы на селе. Оно помогло 
школе оборудовать спорт
зал. Молодежь может зани
маться спортом на новом 
сельском стадионе, а также 
на небольших площадках, 
сооруженных на улицах села, 
на всех производственных 
участках. Т. ПЛЕШКО,

корр. ТАСС.
Молдавская ССР,

Крепнет и углубляется сотрудничество ГДР с Советским 
Союзом и другими братскими социалистическими странами, 
на которые приходится две трети объема внешней торговли 
республики.

На снимке: продукция тракторного завода в Шенебеке гото
ва к отправке советским заказчикам.

Фото АДН—ТАСС.

Письмо 
в редакцию

Выражаем сердечную благо
дарность организациям и граж
данам пос. Пижмы, принявшим 
участие в похоронах нашего 
любимого мужа и отца Морд
вина Анатолия Павловича.

Семья Мордвиных.

8 КОНЦЕ НОМЕРА

ПРОТИВ ГРАДА
В Югославии сконструирова

на п испытана противоградовая 
ракета. С ее помощью можно 
рассеивать град на высоте до 
9 километров и, предупреждая 
его выпадание, защищать посе
вы и посадки на площади бо
лее 300 квадратных километров.
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